

## als Präsident

Herr Peter Carl Wilhelm Graf von Hohenthal,  
auf Königsbrück, K. S. Conferenz-Minister,

und als Vice-Präsidenten ernannt

die Herren Conferenz-Minister: Graf von Hohenthal, auf Püchau; von Globig — von Zeschau — Rostig und Jänkendorf,

Herr Ober-Cammerherr Freyherr von Friesen,

— Ober-Steuer-Director von Carlowitz,

— Ober-Consistorial-Präsident Freyherr von Ferber.

Als Directoren wurden jetzt und später erwählt

nach alphabetischer Ordnung

Herr D. Ammon, Ober-Hosprediger,

— D. Fleck, Appellations-Rath,

— Girardet, reformirter Prediger,

— von Globig, Cammerherr und Geheimde-  
Referendarius,

— D. Hacker, Hosprediger,

— Hartknoch, Buchhändler,

— von Low, Geheimde Kriegs-Rath,

— Freyherr von Manteuffel, Hof- und Jus-  
ticien-Rath,

— M. Nicolai, Diaconus zum heiligen Kreuz,

— Stephan, böhmischer Prediger,

— D. Zittmann, Kirchen-Rath und Su-  
perintendent,

— D. Treutler, practicirender Arzt,

— Freyherr von Wagner, Geheimde Finanz-  
Rath,

— von Zeschwig, Geh. Finanz-Rath und  
Kreishauptmann,

— von Zeschwig, Hof- und Justicien-Rath.

## als Secretarien

Herr Hofrath Böttiger,

— Hosprediger D. Döring,

— Garnisonprediger M. Jacobi.

## als Schatzmeister

Herr Banquier Wilhelm Bassenge.

Die anwesenden Mitglieder bezeugten ihre Bereitwilligkeit zu Uebernahme der Stellen, worauf der neu erwählte Präsident aufstand und folgende kurze Anrede hielt:

„Es ist schon vorhin erwähnt worden, daß der über Hand nehmenden Irreligiosität kein haltbarer Damm entgegengesetzt werden könne, als wenn recht vielen Mitmenschen und besonders der ärmern und zahlreichen Volksklasse Bibeln in die Hand gegeben würden, um daraus sich selbst von den göttlichen Wahrheiten zu unterrichten.“

Die Frage: werden auch Ungebildete das verstehen, was sie in der Bibel lesen? braucht hier nicht erörtert zu werden. Die geschichtlichen Abschnitte der Heiligen Schrift und die Lehren, welche zu unserer Besserung und künftigen Bestimmung gehören, bedürfen keines Commentars. Die Bibel erklärt sich durch Bibel.

Die Verbreitung der Heiligen Schriften Alten und Neuen Bundes kann in einem durch mehrjährigen Krieg verarmten Staate, durch den Verein Mehrerer leichter bewürkt werden, als durch den guten Willen Einzelner, welche während des Krieges an ihrem Vermögen viel verloren haben.

Es ist daher eine sehr erfreuliche Erscheinung, daß von der Britischen Bibel-Gesellschaft durch den Herrn Prediger Pinkerton, allhier Anregung

zu